

# 魚島地区 まちづくり懇談会 回答

地区名：魚島地区  
 開催日：2023/9/25(月)9：45～11：05  
 開催場所：魚島地域交流センター  
 参加人数：11名

番号	要望・意見	回答・その後の対応	担当課
1	<p><b>【道路の整備について】</b>                      ・去年お願いしていた道路の整備について、井ノ浦のブロック塀が倒壊している状況。去年確認してもらった後、イノシシがだいぶ土を崩しています。去年見た段階では優先順位が低かったということですが、現在道路の半分くらい土が落ちている状態です。お祭り時期にはその道を通って神社まで上がっているの、今年は通れず、神輿は車で運ぶ計画にしています。優先順位が何番なのか不明ですが優先順位の見直しをお願いします。いっぱいになったら動くではなく、崩れていないか度々確認してもらえれば助かります。また、住民にも声をかけてもらったら参加する人もいますので、よろしくをお願いします。</p>	<p><b>【当日回答】</b>                      ・昨年のまちづくり懇談会終了後に要望のあった箇所の現地を魚島支所の方と調査して計画を立てました。計画を立てる中で1箇所重機が入らない場所がございまして人力でやるという話になりましたが、魚島の業者とも協議し優先順位をつけましたが、なかなかその場所が直ぐにできないという行政の判断です。予算も確保し時期を見て支所と相談して取り組みたいと考えています。実動するには順番を待ってさせてもらいたいことをご理解ください。                      ・なお、緊急性が必要などころには各支所の職員を集め、土を取り除いたり草を刈ったりすることは可能ですので、再度魚島支所と相談して急いでやらないといけない優先順位とそれに伴って人を集めて職員でできるところはさせていただきますと思っています。</p> <p><b>【対応状況】</b>                      ・9/26（火）と9/27（水）の午後に魚島支所職員で、9/28（木）に魚島・弓削支所職員5名による町道2箇所（神社から通学路まで・神社から戦没者石碑前まで）の草刈りおよび土砂取除きを実施しました。</p>	建設課

# 魚島地区 まちづくり懇談会 回答

地区名：魚島地区  
 開催日：2023/9/25(月)9：45～11：05  
 開催場所：魚島地域交流センター  
 参加人数：11名

番号	要望・意見	回答・その後の対応	担当課
2	<p><b>【舗装道路について】</b>                      ・上島町の他の地区に行くことがありますが、どこを通ってみても、上島町の道路はきれいだと思います。魚島を見てみますと、家が建っているところには狭い道路でありひどい状況。道路は昔のままで、家の前の道路は、井戸水と水道の関係で整理せずに、ある時は水がしょっちゅう流れて、滑って転んだことがあります。道路が平らに整備されていないので端の方に凸凹があったり、そこに足を引っかけ転倒することもあります。未だによくなっていない状況を改善できないか。せめて一周道路くらいは改善をお願いします。メイン道路も段差もできており、アスファルトもひびが入って、年寄りには段差で何回も転がっている状況です。アスファルトも風化して砂利状になっていて、ちょっと危ない。一周道路とかそういう修繕計画はあるのでしょうか。</p>	<p><b>【当日回答】</b>                      ・本日もこの会議のあと若干時間があると思いますので職員の方ですね現地をもう一度確認をさせていただいて今後の対応を協議させていただきます。                      ・道路維持事業については、魚島地区についても今年予算を確保しています。予算を組んでもできる場所とできないところがあるので、そこはもう少し工夫して業者や支所の方とも話をして実現に向けて実施したいと思います。                      ・ブロック塀が倒れてるようなお話もありましたので、それも含めて現地を調査させていただいて検討させていただけたらと思います。</p> <p><b>【今後の対応】</b>                      ・現在、魚島支所町民生活課と2箇所（旧NTT跡地、ごみ焼き場）について、「ブロック塀等の安全確保に関する事業（補助）」を受けるために、令和6年度実施に向けて協議中です。</p>	建設課

# 魚島地区 まちづくり懇談会 回答

地区名：魚島地区  
 開催日：2023/9/25(月)9：45～11：05  
 開催場所：魚島地域交流センター  
 参加人数：11名

番号	要望・意見	回答・その後の対応	担当課
3	<p><b>【高井神の道路維持について】</b>                      ・高井神の人数も年々減少し、宅地もほとんど空いている状況。人が住んでいる箇所も限られているので、自分の周りだけ草を刈るのがやっとのことです。なんとかボランティアなど来ていただけないか。出来ましたらボランティアのような人員でやっていただけたらと思います。</p>	<p><b>【当日回答】</b>                      ・高井神のボランティア活動は年に1回。令和4年度は1月の終わりだったと思います。年に1回は実施するようにしていき、あと職員が3回ほど行くようにしていきます。どうしても、港周辺や公共施設埋立地周辺で、集落の中までは魚島も含めてなかなか手が回りにくいところなんです。今度行ったときにでも場所の確認や危険箇所がありましたら、地区長さんが無理でしたら別の人にもお聞きしながら確認し出来ることはやっていきたいと思っておりますのでご了承ください。</p> <p><b>【今後の対応】</b>                      ・町内業者へ高井神地区の現状をお伝えし、工事の協力依頼を行いました。</p>	魚島支所
4	<p><b>【空き家の倒壊について】</b>                      ・古い家の屋根の件ですが、人がよく通る道にあります。道が狭いところで雨がきついたりときには瓦が落ちてくる状態です。崩れて危険なんです、人の頭にも当たったら大変なことになるので、その辺も考慮していただけたらと思います。どうかかなりませんでしょうか。</p>	<p><b>【当日回答】</b>                      ・本来は所有者が管理することになります。所有者を調べて魚島支所の方でも手紙を出している状況です、3回4回手紙を出して居る状況で、電話でやり取りするんですが、なかなか来ていただけていない状況です。再度調査し周知するようにします。</p>	魚島支所

# 魚島地区 まちづくり懇談会 回答

地区名：魚島地区  
 開催日：2023/9/25(月)9:45~11:05  
 開催場所：魚島地域交流センター  
 参加人数：11名

番号	要望・意見	回答・その後の対応	担当課
5	<p><b>【町からの支援について】</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・地域の方向性として、以前から進めてきたマンガの島を一段と強化して地域として魅力を高めるために壁画を今年度更に16点程増やして港に面したところは全てマンガで埋め尽くすような特徴を強化していきます。観光客を増やしたり、ゆくゆくは住んでいただけるような島にしていきたいということで、地域を存続させていく考えでおります。新しい漫画家さんを紹介していただき壁画にしていくという活動、取り組みを進めております。また、廃校になりました高井神小中学校の元校舎を活用して滞在型マンガ教室というものを目指したいと考えております。マンガ壁画見学のためにガンツウというクルーズ船がごぞいますけど、寄港が決定しております。漫画というのは世界に誇るものすごい優れたコンテンツだと思いますので、高井神の活性化のみならず魚島、上島全体の活性化につながる一大事業になると思いますので、そのあたりを皆さんご理解の上バックアップしていただけたらと思っております。みんなで上島を世界に誇れるマンガの島、町として大いに盛り上げていって欲しいと思っております。</li> <li>・上島町への要望としましては、小中学校の廃校になった旧校舎をできれば地域のために使いたいと思っております。建物を使える形にさせていただいて利用者を募集していただけると有難いと思っております。そのための予算措置を講じて頂ければと思っております。上島町の高井神島を「世界のマンガ島」にするために、莫大な自己資金を投入しております。ぜひ、町からの援助を期待し、お願いいたします。</li> </ul>	<p><b>【当日回答】</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・もともとが、小中学校ということで教育委員会も当然関わりを持たないといけないし、魚島高井神地区ということで魚島支所、場合によっては他の補助金の活用等で他の課も関連してくるかもしれませんので、魚島支所の方にお話ししていただくことが一番早いかなと思います。発信についてはまたこちらの方で、どういう形をとるのが適切か判断させていただいて検討させていただきます。</li> </ul> <p><b>【今後の対応】</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・高井神漫画壁画関係の担当窓口は、魚島支所に一本化する方向で調整したいと考えております。</li> </ul>	魚島支所

# 魚島地区 まちづくり懇談会 回答

地区名：魚島地区  
 開催日：2023/9/25(月)9:45~11:05  
 開催場所：魚島地域交流センター  
 参加人数：11名

番号	要望・意見	回答・その後の対応	担当課
6	<p><b>【火葬場について】</b>                      ・火葬場・焼却場が廃棄条例等がでてるんですけど、これはいつ解体しどのような計画か。火葬場において、また焼却場においては、ダイオキシン云々ということがあるので何年間は置かんとと推測するんですが、やはり使わなくなったものは早く解体するとか美しい町づくりをしないとイケないと思います。</p>	<p><b>【当日回答】</b>                      ・焼却場、火葬場についてですが、施設解体後の利用計画があれば、解体に対する補助等を受けることができますが、現在、利用計画がないため、解体する予定はありません。</p>	魚島支所
7	<p><b>【魚島の工事について】</b>                      ・魚島の工事進捗状況ですが、魚島の工事が一向に進んでいない。先ほど言っていた業者がないということですが、今後の予定は。</p>	<p><b>【当日回答】</b>                      ・3点目の工事進捗状況ですが、こちらは先ほどご指摘があったように工事が進んでいないというところは本当のことですので、魚島支所とよく相談しましてできることをさせていただきたいと考えております。</p> <p><b>【対応状況】</b>                      ・10/19(木)に地元業者へ魚島地区の公共工事が遅れていることをお伝えし、協力要請しました。</p>	建設課

# 魚島地区 まちづくり懇談会 回答

地区名：魚島地区  
 開催日：2023/9/25(月)9：45～11：05  
 開催場所：魚島地域交流センター  
 参加人数：11名

番号	要望・意見	回答・その後の対応	担当課
8	<p><b>【一周道路について】</b>                      ・今は壮年会と安協が委託事業で道路の清掃をしています。その作業に出ている人たちは、壮年会では後期高齢者みたいな人たちが出ています。仕事とって、道路を掃くだけ。その場限りという状態。翌日には葉っぱが落ちて元に戻る感じです。両側から木が被さってトンネル状態になっています。やはりある程度の業者が入って被さってる木とか枝ってのは伐採して見通しのいい道路にすることはできないでしょうか。以前は何年かに一度に伐開をしていたんですけど、最近はしていないと思うんで、それを一回やってもらったら道路の維持管理についてもしやすくなると思いますので、実施していただけたらと思います。</p>	<p><b>【当日回答】</b>                      ・他地区も同じようなところがあり、県道も同様に木で覆うような状況になっています。繰り返し業者並びに職員で清掃をしている状況でございます。個人の土地から出ている木については、本来は個人さんで対応いただくのが原則なんですが、道路の通行に支障がある場合は枝・葉は切らせていただいている状況でございます。年に一回でも伐採・伐開が許されるのであれば、これも支所と相談して、当然地権者承諾の上で切らせていただくようなことも視野に入れて考えていきたいと思っております。</p> <p><b>【今後の対応】</b>                      ・道路上へ張り出している枝葉については、所有者へ切除させるという原則は維持しつつ、道路の建築限界にかかる枝葉のみ伐採を行います。尚、枝葉の伐採は年間草刈りには含まれておらず、今年度と来年度で実施いたします。</p>	建設課

# 魚島地区 まちづくり懇談会 回答

地区名：魚島地区  
 開催日：2023/9/25(月)9：45～11：05  
 開催場所：魚島地域交流センター  
 参加人数：11名

番号	要望・意見	回答・その後の対応	担当課
9	<p><b>【魚島さざなみ留学について】</b>                      ・今年度初年度ということでスタートした魚島さざなみ留学。教育課の皆さん支所の皆さん。そしてオール上島でサポートしてくださって、なんとか2学期も良いスタートが切れました。今、支所の教育課担当職員の方が本年度から魚島在住の方がいらっしゃらなくなって、担当の方が弓削から毎日船で通ってきておられます。寮生にも慕われ色々な面で気配りしてくださっているもので、心身ともにかなりの過重負担になっているんじゃないと島の人も皆さん心配をされています。離島留学を始めるにあたってどうしても魚島の教育課の仕事プラスαが大変重い仕事ですので、今年度いなくなったんですけど、来年度は是非魚島支所に専属で、夜に何かあっても対応できるハウスマスターの相談や指導にもあたれるようにサポートして下さるそういった人を配置していただけるようよろしくお願いいたします。</p>	<p><b>【当日回答】</b>                      ・人事的な面もありまして、全体の中での調整ということでございますので、この場で常駐の職員を配置できるというお約束はできかねるんですが、魚島支所の状況はよくわかっています。そのあたり教育委員会とも相談をして、常駐することによってそういう不安が取り除けるとか、まずは離島留学その他教育関係の仕事がスムーズに進められるということでありましたら、来年度ということになりますけれども、その方向で検討をしていきたいと思っております。</p> <p><b>【今後の対応】</b>                      ・人事配置に関する内容は回答できませんが、担当一人の負担を軽減するよう教育委員会内でサポートに努めて参ります。</p>	教育課